

Fecha: 30-01-2026  
 Medio: El Mercurio de Calama  
 Supl.: El Mercurio de Calama  
 Tipo: Cartas  
 Título: **Cartas: Educar para cuidar**

Pág. : 11  
 Cm2: 406,9  
 VPE: \$ 453.243

Tiraje: 2.400  
 Lectoría: 7.200  
 Favorabilidad:  No Definida

### para cuidar

en el contexto donde la sostenibilidad ha vuelto parte de las decisiones cotidianas, la educación cumple un rol clave para implementar cambios reales en la forma

tes no solo reduce nuestro impacto ambiental, sino que también fortalece una cultura de cuidado que se transmite y se multiplica. Entender qué hacemos y cómo lo hacemos es parte esencial del proceso, porque cuando el conocimiento acompaña a la acción, las pequeñas decisiones cotidianas pueden generar transformaciones que necesitan reinvenión rápida no es educación, es negligencia.

*Cristóbal Hollstein*

### La violencia de opinar de todo

• Vivimos tiempos en que el silencio

vinculos se viven más irragiles, más impersonales, casi artificiales. Terminamos relaciones por mensaje, criamos desde el agotamiento y reaccionamos a desconocidos como si fueran enemigos íntimos.

Cuando el mundo avanza más rápido de lo que podemos procesar, respondemos desde la supervivencia

El Mercurio de Calama invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número de teléfono del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a [cartas@mercuriocalama.cl](mailto:cartas@mercuriocalama.cl)

### Voto del día

#### UIACAMATA INCORPORA TECNICA EN SUS SERVICIOS

nte del compromiso por fortalecer la operacional, la innovación y el bienestar de las personas, Codelco y Aramark invierten nuevos equipos tecnológicos autónomos para apoyar las labores de aseo y en División Chuquicamata, tanto en instalaciones como en el Edificio Institucional.

ciativa considera el uso de robots autónomos de limpieza, diseñados para realizar tareas de manera eficiente y segura, ayudando a disminuir la carga física de trabajadores, mejorar las condiciones laborales y elevar los estándares de servicio en distintas instalaciones.



CEDIDA



#### EN X #SALA CUNA

**@camila\_vallejo** Postergar el debate de Sala Cuna para Chile tiene un costo social y económico altísimo. Es este es un proyecto que se viene discutiendo hace años, y hemos logrado alcanzar un consenso técnico y político transversal. Era muy importante que el proyecto avanzara esta semana, para que en marzo sólo quedara la votación en la Sala del Senado.

**@CNChile** Hoffmann (UDI) arremetió contra el Gobierno por tramitación de Sala Cuna: "Se quieren hacer los lindos a última hora"

**@gboccardobosoni** Nos parece grave e irresponsable, no solo porque se priva a una gran cantidad de mujeres de poder acceder al derecho a sala. Como lo han señalado organizaciones de la sociedad civil, como Salacuna Hoy, el país se pierde la oportunidad de generar más de 145.000

puestos de trabajo.

**@diego\_ibanez** Tras más de dos años de tramitación de la ley de Sala Cuna Universal, el gobierno empujó acuerdos y dejó el proyecto en condiciones de avanzar. Es poco serio que acusen al Ejecutivo de demoras, cuando el Presidente de la Comisión de Educación, senador Sanhueza (UDI) opta por no citar y frenar la discusión.

**@La\_Segunda** Agenda del Gobierno en vilo: oposición ve difícil aprobar proyectos antes del 11 de marzo. Sistema político pasa a marzo y FES, sala cuna y CAE quedan en duda. ¿Cómo legislativo en blanco?

**@patouc1987** El gobierno de Boric tuvo 4 años para impulsar la sala cuna universal (idea de Piñera) y lo viene a impulsar 40 días de que se van